
□张逸麟
曾有人问

我一个问题，

有没有这样一

个事物，你骂

他、嘲讽他、恶心他，甚至抹黑他，无

所不用其极，却能从他身上赚钱？

有这么贱的吗？

“有，中国足球。”

高洪波走了，甚至可以说失

联了，但关于他的话题也许还会

火一阵子，因为批斗会才刚开始。

经历过唯一一次国家队之旅

的成员孙继海首当其冲，直言高

洪波人品有问题，而且孙继海还

有料在手，并放言如果直播有100

万人关注，自己就爆料。一时间

很多人都站了出来，郝海东、徐

亮、朱骏纷纷为孙继海站台，那一

边李毅大帝则为杜威、高洪波护

法。双方阵容相当，剑拔弩张，给

人的印象就像那张著名的电影海

报——《美国队长：内战》。

相信孙继海手里确实有料，

可当初高洪波40强赛接手佩兰时

为什么不爆，高洪波带队进入 12

强赛的时候为什么不爆，总不可

能这些料都是这几个月里最新搜

集的。关键是高洪波败了，出问

题了，辞职了，甚至还跟足协闹掰

了，这个时候不踩，什么时候踩。

郝海东说，别爆料了，再爆有

人要进监狱了。什么意思？“你知

道的，我也知道，我现在不说。”

徐亮说，孙继海都是大实话，中

国足球缺少真实。什么意思？“你知

道的，我也知道，你说了我也说。”

朱骏更绝，自称手里还有录

音证据。什么意思？“你知道的，

我知道，你不知道的，我也知道，

而且更猛。”

至于担任先锋的孙继海，人

家正在推广自己的app呢，都奔四

的人了，球还能踢几年？可中国

足球，也许能消费一辈子。

其实关注中国足球的人这么

多，100万？真是小看国足的消费

群体了，是孙子还是孙猴子，很快

就会揭晓。相信只要孙继海真有

料，敢当这个孙猴子，打出第一棒，

那么跟风爆料的人一波又一波，当

嘉宾，拿话筒，拍视频，财源滚滚。

可高洪波走了，中国男足还

在那里，12强赛也还在那里，谁来

管？谁来带？

中国足球不缺喷子，其实世界

任何足坛也都不缺喷子，问题是人

家有喷子，也有很多干实事的人。

和孙继海、郝海东同一批的韩国球

员，崔龙洙、洪明甫都已经在中超

带队了，柳相铁在J联赛执教，黄善

洪接过了崔龙洙的教鞭继续带首

尔FC。可国足这一边，撑台面的

中生代土帅还是高洪波、贾秀全，

新生代只有李铁、郝伟。

所以不得不提一下范志毅，

在经历了许多沉浮之后，大将军

如今静下心来带梯队，最近的一

次采访中，范志毅非常理性地分

析了国足的现状和未来的前景，

并表示只要国足需要，自己对国

足主帅的位置义不容辞，“反正我

也不怕骂。”

都是和高洪波有关，只是有

的人喜欢往后看，而有的人会往

前看。消费中国足球很容易，中

国足球很贱，甚至很多人都觉得

骂国足是一种政治正确；但真正

去消化中国足球的人太少了，因

为消费很愉快，消化很痛苦。但

没有人去消化，中国足球对球迷

来说永远如鲠在喉。

再这么“撕”下去，一个月很

快就过去了，国足下一个对手卡

塔尔就在前面，如果一个月后的

焦点还是高洪波，那才是中国足

球的悲剧。
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青年报见习记者 蔡创

本报讯“对于新任主帅的人
选要求，必须从熟悉中国及亚洲
足球的国内外优秀教练员中产
生，不限国籍，并结合目前备战十
二强赛的需要和国家队长远建设
需要综合考虑。虽然时间迫切，
但本次选聘工作仍将按照中国足
协国字号教练员选聘的规定程序
推进。”这是足协在通气会上所透
露出的选帅标准。

按照这个标准，国足选帅的目
标将会定在中超现役教练和曾经
执教过中超球队的现任或者昔日
主帅。纵观这些教练人选，国内本
土教练李铁，贾秀全是大热门，而
要放眼望高水平外教，除了曼萨诺
之外，上港的埃里克森，以及恒大
的斯科拉里无论从战绩还是个人
辉煌的职业履历都是上佳人选。

这些候选人当中，名气最大的
无疑是世界杯冠军教头里皮。里
皮曾带队获得意甲冠军、欧冠冠
军、世界杯冠军、中超以及亚冠冠
军，是一位传奇教练，因为一头特
色的银发，也被人们称为银狐。他
从2012年5月开始带领广州恒大
俱乐部开启了自己在中国的执教
生涯，在三年的时间里带领广州恒
大拿到了三个中超冠军，他还在
2013年11月率队问鼎亚洲，拿到
了亚冠联赛的冠军。由于广州恒
大有多名国脚，他在三年的执教期
里对这一群国脚是相当了解，而且
他对中国足球的环境相当熟悉。
不过据了解里皮已经拒绝了国足
的要求，一方面因为里皮亲自看过
几场国足比赛，但感觉并不好，因
此银狐不免对自己的一世英名是
否会毁在国足身上有所担忧，而另
一方面，里皮所要求的全权掌管主
教练也很难让中国足协统一，这恐
怕也是最主要的原因。

其次便是恒大的斯科拉里，斯
帅与恒大的合同在年底就将结束，
而且已经确定不会与恒大续约，这
说明斯科拉里在明年就将赋闲。
从成绩指标上来看，斯科拉里已经
带领过恒大拿到了亚冠和中超以
及超级杯的冠军，如若今年再拿到
冠军，那么他很有可能实现在中国

赛场上的大满贯，加上他还是昔日
世界杯冠军主帅，名气、资历和业
绩三方面都非常符合国足的要
求。并且尽管在对阵乌兹别克的
比赛当中，恒大球员只有冯潇霆一
人出战，但是不可否认恒大的球员
未来还会是国足的主要成员，而这
些球员斯科拉里也非常熟悉，所以
这也有利于他执教中国队。

但在上周六晚恒大踢完与石
家庄永昌的比赛后，有媒体问斯
科拉里是否有意执教国足，斯科
拉里说：“目前为止我只想着恒
大，现在我们还有两个冠军要争
取，毕竟我是职业教练，我要把与
恒大的合同完成好。我的合同是
12月31日结束，合同之前不会考
虑的事情。”

而在本土教练中，建业主帅
贾秀全的呼声可谓最高，贾秀全
这几个赛季带领河南建业队的成
绩一直很稳定，而且河南建业也
一直以团队踢法而著称。对于是
否有意接手国足主帅，贾秀全在
与申花的赛前新闻发布会表示报
效祖国是义不容辞的责任，但他
也承认了自己水平仍有不足，他
说到每个教练的水平略有不同，
也很清楚自己仍然有很多不足的
地方，最近几年一直在向其他世
界级教练学习。

不过最后贾秀全表示由于自
己的水平还是不足以承担国足主帅
的任务，担心会影响国足的成绩，目
前紧要的任务还是需要去学习。

而另一位国内呼声最高的主
帅便是先前刚从河北华夏幸福队
下课的李铁，早年的留洋经历以及
退役后在中超豪门广州恒大俱乐
部中先后辅佐了里皮、卡纳瓦罗和
斯科拉里这三位世界顶级名帅，可
以说李铁是站在巨人的肩膀上，而
且他在佩兰麾下的国足待过，对目
前这批国脚十分熟悉。再加上在
华夏幸福真刀真枪地磨炼了半个
赛季。不过，李铁毕竟资历尚浅，
能否服众尚且是一个疑问。从今
年在华夏幸福的表现来看，李铁的
执教能力同样不能令人信服，在公
开对国足领队发表不满后，李铁要
想获得足协领导和国足团队的接
纳颇为困难。

曼萨诺离 国足有多远？

又到选帅时 名帅挑花眼

愉快消费，痛苦消化

张骏 制图

日前，国足选帅工作已经正式启动，将在本月20日之前正式选出
国足新帅。 新华社 图


